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D ati impressionan-
ti quelli resi noti 
a Taranto ma, per 
noi, non stupe-

facenti perché riecheggiano 
quelli già noti sull’area di Mal-
pensa e mai tenuti nella giusta 
considerazione. E’ opportuno 
ricordare che, malgrado qui 
non ci siano ciminiere con spa-
ventosi pennacchi di fumo, le 
emissioni dei jet che spingono 
gli aerei sono relative ad un 
traffico aereo più che doppio 
rispetto al limite di 100.000 
voli/anno stabilito dal PRGA, 
traffico che, nell’anno record, 
è stato di 267.000 voli. Entro 
100.000 voli/anno l’impatto di 
Malpensa sarebbe stato altra 
cosa. Inquinamento prodotto 
da Malpensa? Si, e documenta-
to da una lunga teoria di stu-
di e monitoraggi svolti negli 
anni dal 1998 ad oggi fino al 
monitoraggio epidemiologico 
dell’ASL provinciale di Varese, 
reso noto l’anno scorso, che ha 
evidenziato quanto segue come 
confronto tra i nove Comuni 
più vicini a Malpensa ed i re-
stanti Comuni della provincia. 
Nel periodo dal 1997 al 2009 si 
registra un aumento della mor-
talità per malattie respiratorie 
del 54,1% rispetto al 10,7% del 

resto dei Comuni della provin-
cia. I ricoveri ospedalieri per 
tutte le cause hanno subito un 
aumento del 2,8% contro una 
diminuzione del –5.3% negli 
altri Comuni della provincia. I 
ricoveri ospedalieri per malat-
tie respiratorie sono aumentati 
del 23,8% contro il 6,3% del 
resto della provincia. I tassi 
di mortalità per malattie respi-
ratorie per 1000 abitanti sono 
aumentati del 41,1% rispetto al 
2,7% degli altri Comuni della 
provincia. I tassi di ospeda-
lizzazione per malattie respi-
ratorie per 1000 abitanti sono 
aumentati del 13,4% contro 
una diminuzione del -1,4% del 
resto della provincia. L’ASL 
PROVINCIALE DI VARESE: 
L’Asl Provinciale di Varesse 
asserisce che la sorveglianza 
epidemiologica non è in grado 
di stabilire il rapporto causa-
effetto tra la presenza dell’ae-
roporto e tale fenomeno: quale 
prudenza!!! Stando a Taranto, 
sembra invece che sul rappor-
to causa-effetto lì non abbiano 
dubbi. Qui a Malpensa studi, 
monitoraggi e sentenze docu-
mentano livelli di concentra-
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su www.logosnews.it/malpensa
- Ilva e Malpensa, differenze? Le tabelle complete con i dati

Le centrali a biomasse di Boffalora, Buscate e Turbigo; Malpensa (il suo futuro e il 
reale impatto ambientale); le infiltrazioni dell’ndrangheta nel territorio; i progetti 
per l’Expo. Per non parlare di lavoro e sviluppo. Sono tante, troppe, ormai, le 
domande aperte di cui i cittadini vorrebbero ed esigono risposta. Sono anni difficili, 
amministrare non è facile, ma chi ha chiesto fiducia (con il voto) ai cittadini è giusto 
che renda conto di quello che fa. Nelle aziende manager e amministratori vengono 
giudicati (e riconfermati) in base ai risultati. E’ tempo che la politica, o meglio i 
politici, inizino ad applicare la meritocrazia. Se qualcuno di essi volesse esprimere la 
propria posizione può scrivere a direttore@logosnews.it Servono risposte, adesso.

di Vittorio Gualdoni

E’ tempo che i politici diano un po’ di risposte 

         Velp82
logosnews.it/postscriptum

Malpensa come l’Ilva?
Dati che preoccupano...
Riceviamo da Uni.Co.Mal Lombardia

zioni di inquinanti ampiamente 
superiori alle soglie da non su-
perare per legge. Inoltre, i dati 
rilevati da ARPA-INEMAR 
indicano che Malpensa è, per 
tutti gli inquinanti riscontrati, 
la maggior fonte emissiva. Non 
sono noti, forse perchè troppo 
ben custoditi, i dati del regi-
stro tumori ma si sa, da fonte 
ufficiale che, nell’intorno degli 
aeroporti, aumentano i tumo-
ri della mammella del 6%, le 
leucemie del 18% ed i tumori 
infantili del 21%. Riusciremo 
mai a conoscere la reale si-
tuazione locale? Per brevità si 
elencano, solo per titoli, alcuni 
lavori che evidenziano quan-
to sopra descritto. “Sentenza 
Quintavalle, I e II grado”, “So-
pralluogo del Corpo Forestale 
dello Stato su richiesta del Mi-

nistero dell’Ambiente”, “Valu-
tazione della qualità dell’aria 
nel territorio del parco del Ti-
cino”. Monitoraggio effettuato 
dall’Università Cattolica del 
Sacro Cuore di Brescia (anno 
2010), ‘Monitoraggio del Co-
mune di Casorate Sempione 
nell’anno 2010 per la misu-
razione degli IPA’, “PROCE-
DURA D’INFRAZIONE U.E. 
2012/4096 – Pilot n. 1509/10/
ENVI - CHAP(2010)02056 per 
disastro ecologico nell’area 
SIC IT2010012 (Brughiera del 
Dosso)”. In questa grave situa-
zione ambientale e sanitaria, si 
ricorda che incombe un piano 
di raddoppio della capacità di 
traffico aereo dell’aeropor-
to. Tutto questo nel cuore del 
Parco della Valle del Ticino, 
Patrimonio dell’Umanità del 
Progetto ‘Man and Biosphe-
re’ dell’Unesco. (Uni.Co.Mal. 
Lombardia)



         Due cori un unico grande spettacolo
L’appuntamento è all’Oratorio Femminile di Lonate Pozzolo
Due cori ci trasmettono da un lato ricordi d’altri tempi con i canti che 
raccontano la vita in montagna, dall’altra l’innocenza dei bambini. 
Il coro “Varade” della sezione C.A.I. di Varallo Sesia e il coro di voci 
bianche “Gli Usignoli”. Appuntamento il 18 novembre alle ore 16. 

s

        I pendolari restano a... piedi
Non ci sono posti a sedere sull’autobus, allora non si sale
Si sta scatenando una vera e propria guerra tra i pendolari della 
nostra zona e gli autisti della Movibus: ma, a dire la verità, non 
è davvero colpa dei poveri dipendenti della società di trasporti se 
i viaggiatori di alcuni paesi sono stati sistematicamente... lasciati 
a piedi. Veniamo ai fatti: da qualche tempo, gli utenti Movibus, e 
in particolare quelli che usufruiscono delle tratte autostradali in 
direzione Milano, lamentano il fatto che gli autisti non effettuino 
fermate ad autobus al completo. Ovvero, se i posti a sedere sul 
mezzo sono esauriti, i viaggiatori non vengono fatti comunque salire 
e sostare in piedi nelle zone libere, ma semplicemente non vengono 
ammessi sul mezzo. Le porte rimangono chiuse e molti pendolari sono 
costretti ad aspettare fino a quando, finalmente, non passa un autobus 
che abbia posti a sedere disponibili. I commenti, dal vivo e sui social 
network, si sprecano. Ma gli autisti non hanno colpa di tutto ciò: 
la questione nasce da una disposizione provinciale, che prevede 
che i mezzi pubblici non trasportino viaggiatori in piedi nelle tratte 
extraurbane e autostradali, per questioni di sicurezza. 

s

       Le castagne sono dei... Caraibi
L’iniziativa con le caldarroste della Pro Loco di Nosate
È stato un altro anno ricco di soddisfazioni per la Pro Loco di Nosate, 
che proprio in occasione della Festa di Ognissanti ha riproposto uno dei 
suoi appuntamenti clou, ovvero la castagnata, con piatti pronti. Una 
castagnata che quest’anno ha preso ispirazione dalla più celebre saga 
dei pirati degli ultimi anni: l’appuntamento è stato, infatti, intitolato 
‘Le castagne dei Caraibi’, e non a caso, visto che i membri dell’associa-
zione hanno distribuito i loro 
prodotti vestiti a tema. Per 
l’occasione, inoltre, piazza 
Borromeo è stata invasa 
da un vero veliero pirata, 
che ha fatto da cornice alle 
avventure dei membri del-
la Pro Loco. Sono ben 29 i 
nuovi tesserati, per un nu-
mero totale di iscritti che 
supera ormai le 170 unità. 

s
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Su www.logosnews. it
tempo libero - libri
le ultime novità editoriali

Su www.logosnews. it
sport - sport locale
ProPatria - MC Carnaghi - Yamamay

        Adotta una guglia...
Originale modalità per ‘sponsorizzare’ il restauro del Duomo
Il Duomo, simbolo di Milano e una delle più belle cattedrali d’Euro-
pa, senza i milanesi non esisterebbe. E’stato il lavoro e l’operosità dei 
cittadini a rendere possibile un monumento così grandioso. La Vene-
randa Fabbrica, da secoli attiva per la conservazione e valorizzazione 
del Duomo di Milano, per i tagli ai finanziamenti dei beni culturali 
chiede la necessaria partecipazione di tutti per salvare un monumento 
straordinario, patrimonio dell’Umanità. Invita quindi ora ad aderire 
al progetto di ‘Adottare una Guglia’ e a unire il proprio nome, quello 
della propria famiglia o della propria azienda a una delle 135 guglie 
del Duomo. Il contributo minimo richiesto per il restauro e la con-
servazione di una guglia, scelta dal donatore e su cui sarà scolpito il 
nome, per i grandi donatori è di 100.000 euro. Per ulteriori informa-
zioni visitare il sito Internet : http://adottaunaguglia.duomomilano.it

s
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Aperto da Lunedì a Venerdì dalle 10 alle 22,30 - Sabato dalle 10 alle 14
Powerlifting - Pesi - Corsi - Cardio - Kettlebell - Sauna e Bagno turco

Abbonamento trimestrale € 120 anzichè €140! 
Allo Squashtime, puoi iscriverti ai corsi di Kickboxing, Kung-fu Vietnam, Balli Caraibici, Spinning, Ginnastica Dolce 

e Squash, coordinato da Alessio (campione italiano di Squash), Danza del  Ventre, corsi di Pilates, Aerobica , Step e GAG
Consegna questo coupon e usufruirai dello sconto valido �no al 31/12! A�rettati!

PALESTRA SQUASHTIME - via Milano 192, Magenta - TEL. 02/97.29.17.04 
 WWW.SQUASHTIME.IT    -    INFO@SQUASHTIME.IT
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       ‘La memoria batte nel cuore del futuro’
La sezione Anpi inverunese intitolata a Martino Barni
Lo scorso 18 ottobre, presso la sede di via Nino Bixio, 1 – (Circolo 
Italia), si è ufficialmente costituita la sezione ANPI di Inveruno. La 
sezione è stata intitolata al partigiano Martino Barni, giovane inveru-
nese diciassettenne che, insieme ad altri otto compagni, perse la vita 
nel marzo del ’45 durante l’aspra battaglia di Montrignasco (NO). “Era 
doveroso rendere omaggio a questo nostro concittadino che, seppur molto 
giovane, avvertì l’esigenza di unirsi alla brigata partigiana, sacrificando 
eroicamente la propria vita in nome di un’Italia libera e democratica”.                                                                                                                    
Durante la serata sono stati nominati Presidente e Vice presidente, 
due ex partigiani inverunesi: Alfredo Luigi Pizzi e Giovanni Morani.                                                                                   

s

       La ‘ndrangheta nel territorio
Intervista al giornalista Ersilio Mattioni
Un’organizzazione complessa, strutturata, articolata e soprattutto, cre-
sciuta nel tempo. Per comprendere il fenomeno ‘ndrangheta nel contesto 
lombardo e territoriale occorre essere chiari, precisi, non fingersi sorpresi 
ma piuttosto analizzarne. “Dagli anni ’70 vi sono in Lombardia famiglie 
riconducibili alla ‘ndrangheta. Anche nel nostro territorio, dove – ci spiga 
il direttore de ‘L’Altomilanese’ – dagli anni ’80-90 alcuni clan hanno cer-
cato di controllare alcune attività economiche. Di sicuro il potete politico, 
spesso in modo non consapevole, ha avuto una contiguità con la ’ndran-
gheta, non fosse altro che negli appalti pubblici o nella movimento terra”. 
(intervista completa su www.logosnews.it)

s
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Meteo del castanese, magentino e legnanese

MERCOLEDI’ 7 Nottetempo cielo stellato e sereno o, al più poco nuvoloso. In mattinata e nel pomeriggio tempo soleggiato con cielo generalmente 
sereno e azzurro. Serata stellata e perlopiù serena. . Minime fra 2 e 4 e massime fra 12 e 14 gradi.  GIOVEDI’ 8 Nottetempo cielo stellato e sereno o 
poco nuvoloso, con aumento delle velature all’alba. In mattinata e nel pomeriggio tempo in parte soleggiato, con cielo da nuvoloso a molto nuvoloso 
per il transito di innocue nubi medio-alte. Minime fra 2 e 4 e massime fra 12 e 14 gradi. VENERDI’ 9 In nottata cielo in parte stellato e da parzialmente 
a molto nuvoloso per nubi medio-alte. In mattinata e nel pomeriggio tempo soleggiato, seppur con cielo da nuvoloso a molto nuvoloso per il transito 
di innocue nubi medio-alte. A sera aumento della copertura con cielo solo in parte stellato e cielo da nuvoloso a coperto per nubi medio-basse. Minime 
fra 3 e 5 e massime fra 12 e 14 gradi.

Aggiornamenti quotidiani su Twitter: @marcellomagenta e Facebook: http://www.facebook.com/marcellomazzoleni1978

di Marcello Mazzoleni
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Centocinquanta poesie in milane-
se parlato, otto in veneto, tre libri 
e commedie che vanno tuttora in 
scena nei teatri del nostro terri-
torio, ben due premi consecutivi 
assegnatigli dal Centro Polifun-
zionale ‘La Campanella’ di 
Bovisio Masciago: tutto 
questo, e molto altro, 
è Umberto Caval-
lin, per tutti Nonno 
Berto, soprannome 
ispirato dalle due ni-
poti. Nato a Milano 
nel 1932, da sempre 
appassionato di lette-
ratura e teatro, inizia 
come servitore di scena 
nei più importanti teatri del 
capoluogo lombardo, occasione 
che gli permette di assistere agli 
spettacoli di alcuni “mostri sacri” 
della scena italiana e di immagaz-
zinare così i segreti dell’arte che 
lo renderà celebre. Da Alberto 
Veronesi eredita la passione per le 
poesie scritte in “dialetto milanese 
dotto”. Nel 2008 pubblica, fra gli 
altri libri, “Poesie in milanes”. Tra-
sferitosi a Mesero, si butta fin da 
subito nelle attività sociali e nella 

vita di paese, mandando in scena 
quattro spettacoli e guidando un 
laboratorio interattivo (‘Nonno 
Berto e le sue storie’), per i bam-
bini della scuola Primaria. L’ulti-
mo successo Umberto Cavallin è 
“andato a conquistarselo” dome-
nica 21 ottobre, sempre al Centro 
Polifunzionale ‘La Campanella’: 
anche quest’anno, infatti, ha vinto 

un premio e si è classificato 
terzo con la sua nuova 

poesia intitolata “El 
Rusari Cines”, posi-
zionandosi davanti 
a circa sessanta per-
sone, giunte anche 
dall’Australia, e ri-
uscendo a coinvol-

gere una giuria molto 
rigorosa, composta, 

tra gli altri, da una gior-
nalista di “Il Giorno”. Alla 

domanda circa i suoi progetti fu-
turi, risponde che ovviamente non 
ha intenzione di smettere di svol-
gere quella che è la sua passione: 
sta, infatti, scrivendo delle com-
mediole per il Circolo Filologico 
Milanese, che verranno recitate al 
termine del corso ‘Impariamo il 
milanese’. Nonno Berto: un esem-
pio e la dimostrazione del fatto che 
non contano gli anni che abbiamo, 
ma la vita dei nostri anni.

Poesie, libri e teatro
Nonno Berto in scena

La maggiore età, in fondo, non è 
solamente quella dei 18. Lo sa 
bene Emilio Coferri, originario di 
Magenta, residente a Pontenuovo, 
ma, oggi, trasferitosi a Marcallo 
con Casone, che, solo poche set-
timane fa, ha tagliato l’invidiabile 
traguardo dei 100 anni. Così, ecco 
che per la straordinaria occasione, 
la sua famiglia ha voluto festeg-
giarlo “come si deve”: risate, ricor-
di e, ovviamente, l’immancabile 
torta (in più, assieme al battesimo 
della pronipote Elisa). Nato nel 
1912 alla Cascina Conta di Ma-
genta da una famiglia contadina, 
a soli sei anni riesce a scampare 
alla terribile influenza spagnola e, 
dopo la scuola dell’obbligo, co-
mincia a lavorare nei campi. Nel 
1935 conosce la ‘Maria di Paritt’ di 
Castellazzo de’ Barzi, 
la bella moretta che 
diventerà sua moglie, 
ma il destino è contra-
rio: di lì a poco viene 
reclutato per il servi-
zio militare. “Presta-
vo servizio a Tortona 
quando, per l’inizio 
della guerra, fu previ-
sta la mia partenza per 

la Russia – ci racconta Emilio, da 
tutti conosciuto come Miglio – Ma 
scampai a quell’esperienza, gra-
zie a una legge dell’epoca. Rimasi 
dunque a casa per 11 mesi, ma poi 
fui richiamato alle armi ed inviato 
in Albania”. Quindi, la prigionia a 
Norimberga ed il trasferimento in 
una caserma al confine col Bel-
gio, fino al rientro in Italia, alla 
fine della guerra. “C’erano tutti ad 
aspettarmi, anche la mia Maria. A 
luglio del 1945 sono tornato – con-
tinua – a novembre mi sono spo-
sato”. Un matrimonio durato quasi 
70 anni, sempre mano nella mano, 
l’uno affianco all’altra... Ma quale 
è il segreto di una vita così lunga? 
“Il lavoro, avendo sempre presenti 
i valori di onestà e rispetto per le 
persone e per ciò che la vita mi ha 
offerto. Ringrazio, poi, la fede: mi 
ha aiutato nei momenti più duri e a 
non mollare mai!”.

L’altra maggior età...
Cento anni per Miglio

di Francesca Favotto

AZZIMONTI
SPURGHI

di Azzimonti Mauro & c. s.n.c.

tel: 02.97241316  
347.8458209

Piazza San Giorgio
20012 CUGGIONO (MI)

02 97240358ACCONCIATURE PER SIGNORA

Lucia
la nostra missione

è prenderci cura delle persone, attraverso 
l’utilizzo di prodotti cosmetici bio-etico 

compatibili, formulati con sostanze 
botaniche e aromi puri di piante e fiori.

di Monica Cucchetti
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‘Buscate sostenibile’di Francesca Favotto

Buscate - L’Amministrazio-
ne Comunale di Buscate ha convo-
cato martedì scorso la popolazione 
ad un’assemblea pubblica per illu-
strare ‘Buscate sostenibile’, il pro-
getto che prevede la riqualificazio-
ne e l’efficientamento energetico 
della Cava Campana, dell’area ex 
TAM, ovvero l’area ex depuratore 
al confine con Cuggiono, e di alcu-
ni edifici pubblici e che nelle ulti-
me settimane ha agitato gli animi 
dei buscatesi. Per questo la Giunta 
al completo, presieduta dal sinda-
co Marina Teresa Pisoni, ha voluto 
dissipare ogni dubbio a riguardo, 
illustrando nei minimi particola-
ri gli step che hanno portato alla 
convenzione deliberata e controfir-
mata dai cavatori, punto di parten-
za dell’intero progetto. “Abbiamo 
voluto mettere mano ai problemi 
che da anni affliggevano Buscate 
per darne una soluzione – spiega 
il primo cittadini - Toccare ambiti 
interessati da un forte carico emo-
tivo come la Cava ha nel passato 
sconsigliato più di un’Amministra-
zione dall’intervenire. Noi, invece, 
abbiamo voluto metterci in gioco, 

con scelte ponderate e coraggiose 
al contempo. La Cava è una feri-
ta mai sanata del nostro territorio, 
oggetto in passato di lotte perché 
se ne impedisse l’utilizzo a fini di 
discarica, lotte alle quali anche al-
cuni di noi hanno partecipato: ecco 
perché abbiamo cercato di dare ri-
sposta rapidamente per allontanare 
qualsiasi possibile ipotesi di futuro 
utilizzo a fini di discarica e rende-
re quanto prima fruibile l’area alla 
popolazione”. “Siamo partiti da 
alcuni importanti presupposti: il 
primo è che abbiamo operato, cer-
cando di coniugare sensibilità eco-
logica, riqualificazione ambientale 

ed urbanistica, efficienza economi-
ca e benessere e qualità della vita 
dei cittadini, avendo una visione 
organica della questione. Il secon-
do è che per realizzare progetti am-
biziosi come questo, le sole risor-
se comunali non possono bastare, 
ma bisogna trovare l’interesse di 
investitori privati o istituzionali. 
Per questo abbiamo cercato di ne-
goziare con il cavatore mediante la 
convenzione, traendo per il paese 
i maggiori vantaggi”, precisa Fi-
lippo Parlatore, assessore all’Ur-
banistica. Questi vantaggi sono: 
maggiori risorse economiche nelle 
casse comunali (40 mila euro una 

tantum e 100 mila più l’affitto delle 
aree cedute per l’escavazione), an-
cora ulteriori polmoni verdi sul ter-
ritorio (quattro ettari da piantuma-
re a spese del cavatore come opera 
di compensazione forestale) e l’ac-
quisizione di 25 mila mq di terre-
no (l’attuale Bosco Quadro), che 
sommati ai 62 mila già di proprietà 
del Comune mettono a disposizio-
ne ben 87 mila mq, in cambio della 
cessione di 18 mila ettari di terreno 
per il ritorno all’escavazione, “Una 
decisione che non dipende da noi, 
ma dal piano Cave della Provincia 
– tiene a precisare Parlatore - Una 
delle possibilità di sfruttamento 
è la riqualificazione di quest’area 
con l’installazione di un parco fo-
tovoltaico, un’area picnic, un per-
corso salute, un bio - laghetto e la 
connessione delle piste ciclabili già 
realizzate”. Il progetto poi si com-
pleterebbe con la riqualificazione 
dell’area ex Tam, altri 67 mila mq 
di terreno acquistati ad un prezzo 
pari a 100 mila euro, sui quali è 
prevista parte della piantumazio-
ne forestale, l’installazione di altri 
pannelli fotovoltaici e la costruzio-
ne di una centrale a biomasse a ‘km 
0’. Un progetto interessante ed am-
bizioso che però non ha convinto la 
popolazione presente. 

su www.logosnews.it/buscate
- Commenta l’articolo completo con tutte le opinioni.
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Turbigo - La delusione si 
mischia all’amarezza ed all’indi-
gnazione per ciò che sta succeden-
do e, soprattutto, per quello che 
sarà. I cittadini di Turbigo “non ci 
stanno”: lettere, incontri pubblici, 
riunioni, un comitato e, infine, le 
continue richieste all’Ammini-
strazione comunale ed agli organi 
competenti “Vogliamo chiarezza - 
dicono - Ci hanno tenuto nascosto 
tutto. Non è ammissibile che ab-

biamo dovuto saperlo dai giornali 
quando, però, ormai ‘i giochi erano 
fatti’. Siamo cittadini solamente al 
momento di andare a votare, poi 
non contiamo più nulla?”. Al cen-
tro delle attenzioni l’impianto di 
cogenerazione che sorgerà alla pe-
riferia del paese, in via Lombardia, 
al confine con la vicina Castano 
Primo. Il fronte del “no” si è fatto 
sempre più significativo... La gente 
si interroga e vuole delle risposte.  

Il 20 ottobre gli abitanti di via 
Lombardia, Molinara e Della Valle 
scoprono che l’azienda Ely s.p.a. 
costruirà proprio in via Lombardia 
a Turbigo una centrale a biomassa. 
Sorgerà a meno di 100 metri dalle 
abitazioni e su terreno agricolo. Non 

solo il Comune è a conoscenza del 
progetto almeno dal 30 maggio, ma 

ha dato il proprio parere favorevole 

alla costruzione senza consultare 
né avvisare i cittadini. Nel giro di 
due giorni arriva il tempestivo “via 
libera” della provincia e iniziano i 
lavori (è il 25 ottobre).

* Gli aerei dalla Malpensa, 
la centrale termoelettrica e le 
cave ci bastano. * La centrale 
consumerà una tonnellata di 
cippato di legno all’ora. Non 
vogliamo che la nostra salute sia 
messa ulteriormente a rischio. 
* Il fatto che ci siano incentivi 
economici per la costruzione non 
significa che siano un bene per 
qualsiasi territorio. * L’unica che 
avrà benefici è la Ely s.p.a. Non 
vogliamo sacrificarci per gli utili 
di un’azienda privata. Pretendiamo 
di essere Rispettati. Informati. 

Ma cos’è tutta questa fretta? Sono 

delusa ed amareggiata... Ho sotto 

mano il programma amministrativo 

che il sindaco ha divulgato ai suoi 

cittadini per i 5 anni di mandato: 

“Fatti concreti e non parole”, il fa
tto 

è molto concreto, ruspe e scavatrici, 

ma niente informazione... Sempre 

dal programma, si può leggere 

“Abbiamo valutato un progetto di 

promozione del teleris
caldamento”, 

ma poi i cittadini non ne hanno 

saputo più nulla... 

“No alle Bio... Balle” 

su www.logosnews.it/turbigo
- Segui tutta la vicenda: l’impianto, le lettere ed i commenti completi dei cittadini turbighesi e del territorio

SONIA BERGAMO - La 
centrale non serve. La 
legge sbagliata si modifica, 
la salute compromessa no

GAETANO NOE’ - Di 
solito i cittadini vengono 
informati, forse non siamo 
uguali agli altri? 

SEVERINO MENASPA’ 
- La salute non si vende: 
continueremo a far sentire 
la nostra voce 

ROSELLA PARATI - Ho 
perso mio marito per un 
tumore dovuto all’amianto; 
Riflettiamo su ciò che sarà

COSETTA SARTORELLI - 
La salute e, poi, le nostre 
case che si svaluteranno. 
Nessuno ci pensa?

- La mia amica e io in due abbiamo 

6 figli, dai 4 mesi ai 12 anni: non 

possiamo permetterci di andare via 

da qui, a cosa li facciamo andare 

incontro? Non prendiamoci in giro, 

ci stanno mettendo un inceneritore 

sotto casa. I bambini sono 

visibilmente preoccupati perché 

vedono noi adulti così sconvolti.

- Vista l’esigen
za di una nuova 

struttura di questo tipo, perchè non 

è stata promossa e pubblicizza
ta per 

tempo ed in maniera trasparente.   



organizza mostra fotografica
EMOZIONI E SCATTI

Comune di Cuggiono (Mi)

25 Novembre
Ore 10,45 Inaugurazione Mostra 
Fotografica alla presenza delle Autorità

1 Dicembre
ore 10 - 18 Mostra
di Collezionismo ciclistico

2 Dicembre
ore 10 - 18 Il villaggio della bicicletta
ore 15 Marco Pastonesi si racconta
‘Tre Storie a Pedali’ introduzione di Lidia Gualdoni

9 Dicembre
ore 10 - 16.30 Laboratori per bambini
‘Il Natale e lo sport’

ROBERTO 
BETTINI

fotografo de
‘La Gazzetta dello Sport’

il Sindaco
Flavio Polloni

il consigliere allo sport
Giuseppe Fontana

25 novembre - 9 dicembre2012

VILLA ANNONI
piazza XXV Aprile 4

apertura sabato e domenica 10-12,30  14,00-18,30

www.comune.cuggiono.mi.it - Tel. 02 972631

Organizzazione evento
Claudia Pallanca

BettinimostraCuggiono
per info: ufficio.stampa@comune.cuggiono.mi.it

30 anni di ciclismo
nelle immagini di

media partner

www.logosnews.it

O�cina Meccanica 
Francesco & C. s.n.c.

VIALE GIOVANNI XXIII, 55
21015 LONATE POZZOLO ( VA) - ITALY

TEL AND FAX: 0331 - 668.126
fracisco@fracisco.com
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Una tradizione che ritorna

N el luogo di Inve-
runo si fa fiera 
il giorno di San 
Martino di ogni 

sorta de merci et robba cibaria 
ogni anno”. Così si legge in 
un antico documento risalente 
al 1680: ogni anno si svolge a 
Inveruno l’Antica Fiera di San 
Martino (11 novembre), inti-
tolata al Santo Patrono che, in 
seguito alla conversione al Cri-
stianesimo, si dedicò alla pre-
dicazione nelle campagne e per 

il quale da secoli si compiono 
gli ultimi lavori nei campi. 
Fedele alle proprie tradizioni, 
anche quest’anno il Comune di 
Inveruno è pronto ad accoglie-
re la sua più antica tradizione. 
La Fiera, il cui prestigio le ha 
riconosciuto il titolo di Fie-
ra Regionale, è da sempre un 
importante punto di incontro 
tra tradizione e innovazione, 
in particolare per quanto ri-
guarda il settore zootecnico e 
agro-alimentare. La Fiera Re-
gionale si svolgerà nell’arco 
di tre giornate, a partire dalla 
cerimonia inaugurale di Sabato 
10 novembre fino alla sera di 

Lunedi 12, animando le vie 
di Inveruno: dalle ore 9:00 
fino alle 20:00, verranno 
proposte numerose iniziati-
ve, tra cui mostre ed espo-
sizioni, dislocate nei diver-
si stand. La zona fiera, che 
occuperà le vie Manzoni, 
Liguria e Magenta, offrirà 
diversi esposizioni perma-
nenti, tra cui stand commer-

di Sofia De Ciechi
ciali,  artigianali e gastronomi-
ci, nonché mostre animali. Tra 
queste, è da ricordare la mostra 
di ovini, caprini ed equini che 
occuperà la zona di Largo Per-
tini; nell’area espositiva di Via 
Manzoni sarà invece collocato 
uno stand  che ospiterà la mo-
stra fotografica “Magie di na-
tura” ed esporrà i prodotti del 
Consorzio Produttori agricoli 
del Parco del Ticino. Accanto a 
queste esposizioni, troveranno 
posto alcune iniziative carat-
terizzanti: nel giorno di Sabato 
verrà presentata con successiva 
premiazione la Mostra Interre-
gionale Bovini Razza Frisona 
Italiana, alla quale è da sempre 
attribuito grande rilievo, men-
tre le giornate di Domenica e 
Lunedì saranno animate da uno 
spettacolo equestre, lo speciale 
“Giona Show 2012”. Queste, e 
molte altre attività, guideranno 
i partecipanti alla riscoperta del 
loro territorio, per apprezzare e 
valorizzare le tradizioni che da 
sempre li accompagnano.

Ogni anno la Fiera di Inveruno 
offre ai suoi partecipanti 
un’occasione di riscoperta 
delle proprie tradizioni, 
sapendosi continuamente 
rinnovare pur lasciando 
inalterate le caratteristiche che 
la contraddistinguono. Così 
afferma l’assessore comunale 
di Inveruno, Francesco Barni: 
“L’edizione di quest’anno 
manterrà sostanzialmente 
l’impianto di quelle passate, 
senza particolari novità. 
Vi sono, comunque, due 
aspetti che è importante 
sottolineare: in primo luogo, il 
riconoscimento attribuito alla 
‘Mostra Interregionale Bovini 
Razza Frisona Italiana’, che ha 
ottenuto una qualificazione di 
importanza regionale rispetto 
alle edizioni passate. In secondo 
luogo, la partecipazione alla 
fiera da parte del Consorzio 
Produttori agricoli del Parco del 
Ticino, che ha permesso di dare 
particolare rilevanza ai prodotti 
tipici locali”. Nonostante la 
crisi, che ha spinto a ridurre i 
costi, gli spazi espositivi, sia 
esterni che coperti, rimangono 
inalterati rispetto all’edizioni 
precedenti.

Barni: “Una fiera che 
riesce a rinnovarsi”

KIA

di Balbo Vincenzo & C. s.a.s.
Via C.na Legnana 15/19 Marcallo con Casone (MI)

Tel. 02-9760467  WWW.VSMOTORS.IT email: sabina.ferrario@virgilio.it

AUTOSALONE MULTIMARCA
VENDITA

NUOVO - USATO  MULTIMARCA
prevalentemente

PNEUMATICI
MAXI OFFERTE

GOMME INVERNALI
Esempio prezzo per gomma, a partire da:

175/65 R 14      € 60,00
185/65 R 15      € 69,00
205/55 R 16      € 77,00

Compreso: Iva, PFU,montaggio, 
bilanciatura e valvola nuova

ASSISTENZA
TAGLIANDO

RISPARMIO FINO AL 30%
Mese di DICEMBRE:

con un tagliando completo,
in OMAGGIO, un utile kit invernale

Possibilità
auto di cortesia

RICAMBI E ACCESSORI
Prevalentemente

Coreani e Giapponesi
RICAMBI EQUIVALENTI

DI PRIMA QUALITA’
GRANDE RISPARMIO!

Servizio per officine
e carrozzerie

CHEVROLET



Giovani protagonisti tra Musica e Arte 

L a creatività. In un’e-
poca come la nostra, 
dove la produzione è 
meccanizzata e i gusti 

standardizzati, la creatività, 
espressione di una riflessione 
personale e della capacità di 
comunicazione, sembra lontana 
e difficile. Eppure è la condi-
zione necessaria della ricerca, 
della scoperta e dello sviluppo 
del proprio sé, per realizzare il 
proprio più autentico signifi-
cato. Ecco una manifestazione 
che finalmente dà spazio alla 
creatività: creatività da ascol-
tare, da vedere, da leggere. 
Inverart, spazio espositivo per 
giovani creativi e luogo di in-
contro per un pubblico etero-
geneo, è diventato sempre più 
un punto di riferimento tra le 
iniziative del territorio per 
quanto riguarda le nuove leve 

della creatività e dell’Arte. 
Puntando sulla qualità di pro-
poste diverse e accattivanti, è 
l’appuntamento atteso dopo la 
storica Fiera di San Martino, e 
grazie al lavoro degli organiz-
zatori, il Comune di Inveruno 
con l’Assessorato alla Cultura 
e alle Politiche Giovanili, in 
collaborazione con la Coope-
rativa Raccolto e Rockantina’s 
Friends, giunge quest’anno alla 
IX edizione. Un unicum fra la 
parte ludica, gastronomica, so-
ciale e artistica con un punto di 
contatto vincente, la musica. 
Generi diversi che si sposano 
in grande sintonia, per accon-
tentare proprio tutti. Tre giorni 
di festa, presso un padiglione 
nell’area dell’ex campo spor-
tivo (ad ingresso gratuito), che 
anche quest’anno non manche-
ranno di stupire e troveranno 
il modo di avvicinare ognuno 
di noi all’emozionante mondo 
dell’Arte, presentata in tutte le 
sue sfaccettature. 

di Letizia Gualdoni

Lungo questi anni di lavoro ho potuto avvertire 
quanto l’allargamento dei confini linguistici, 
frutto anche di una globalizzazione che guarda 
particolarmente ad oriente, sia oggi da porre in 
evidenza nelle nuove generazioni e come il paesaggio 
artistico possa definirsi ‘caleidoscopico’. Il processo 
critico si è quindi orientato sostanzialmente e in 
maniera mirata sulla lettura, all’interno di un’ampia 
frequentazione dei giovani artisti, su i processi 
creativi e su quelli che ho ritenuto i migliori risultati; 
lentamente l’attività di monitoraggio, di condivisione 
degli sviluppi e degli indirizzi migliori, ha condotto 
a consolidare le scelte e ad impostare le iniziative 
espositive. (titolare cattedra arte contemporanea)

Andrea Del Guercio:
“Sono tempi difficili, per chi fa e progetta cultura. 
Istituzioni, enti pubblici, artisti: tutti accomunati da 
difficoltà spesso insormontabili, almeno in apparenza. 
La cultura, da secoli il carburante più prezioso 
per l’Identità d’ogni popolo e di ogni comunità, è 
spesso relegata ai margini della vita sociale. Ci sono, 
fortunatamente, felici eccezioni: Inverart - realizzato 
in anni di fatiche condivise dall’Assessorato alla 
Cultura di Inveruno, dall’assessore Francesco 
Rimoldi e dall’appassionato operatore culturale 
Francesco Oppi - è una delle eccezioni più felici. La 
cultura giovanile, all’interno di questo contenitore 
intelligente, viene messa in mostra per coglierne le 
potenzialità creative” (Assessore cultura Prov Milano) 

Umberto Maerna:

www.logosnews.it

Palloncini GRATIS
per tutti i bambini!

VIENI A TROVARCI 
ALLA FIERA DI SAN MARTINO! 

Anche quest’anno ‘Logos’ sarà presente alla 405° 
Fiera di San Martino di Inveruno con la nostra 

‘redazione mobile’. Avremo così modo 
di raccogliere le vostre segnalazioni e informarvi

in diretta sul nostro portale web
www.logosnews.it 

E in più... tanti premi e soprese dai nostri sponsor!



Una fiera tra gusto, sapori e folklore
La banda del ‘Cusi’ e il loro strumento

Non è casuale che la Banda del Cusi 
(zucche) abbia scelto questo nome: il gruppo 
folcloristico, composto da oltre 25 musicanti, 
utilizza infatti, al posto degli strumenti 
musicali tradizionali, le zucche, variandone 
il tipo a seconda dell’uso cui sono destinate 
(quelle piccole e tonde servono per eseguire 
l’armonia, le grandi- a forma di fiasco e con 
il manico ricurvo- funzionano da basso). La 
banda viene fondata nel 1936 a Valmairone, 
frazione di Serravalle, da Boano Giuseppe 
e ha un carattere prevalentemente locale. 
Negli anni ‘80, però, sotto la guida di 
Marello Secondo, la banda ha partecipato 
a diverse e importanti manifestazioni; 
tra queste ricordiamo il raduno di bande 
e gruppi folcloristici nazionali a Piove di 
Sacco (Padova), a Valence (Francia) e la 
partecipazione a Linea Verde su Rai 1. Il 
gruppo attualmente è diretto da Rabezzana 
Giovanni e gode del sostegno della Pro Loco 
di Serravalle, 
che hanno 
ripristinato la 
banda nel 1994, 
integrando il 
“gruppo storico” 
con nuove 
energie.   

Torna l’Accademia Italiana della Costina 

Nel 1995 nasce 
il gemellaggio tra 
Coarezza e Coimo: 
grazie all’unione 
tra i due paesi 
si sviluppano 
progressivamente 
le iniziative 
dell’Accademia 

Italiana della Costina, il cui scopo principale è 
ricercare notizie storiche e ricette tradizionali 
sulla costina di maiale, valorizzando così un 
prodotto importante della nostra cultura. E 
l’iniziativa non rimane teorica: l’Associazione 
infatti collabora, dal 1975, con la Pro Loco di 
Coarezza per la manifestazione “Coarezza per 
strada”, che si svolge ogni secondo weekend 

di settembre 
a Somma 
Lombardo, in 
provincia di 
Varese, dove 
si possono 
gustare costine 
alla griglia. 

Il gusto della tradizione: la ‘Piota’

La piota 
prende il 
proprio 
nome dal 
milanese 
“piutaa”, 
che indica 
un alimento 
non 
lievitato. Il dolce, infatti, nasce a Inveruno, 
da materiale che si potrebbe definire di 
scarto: le donne di inizio ‘900 si recavano 
spesso al forno per cuocere il pane, e la 
pasta che restava attaccata al piano di 
lavoro veniva raccolta. Dato che non era 
morbida, la si inumidiva e si aggiungeva 
frutta di stagione, dai fichi secchi alle 
mele, raramente l’uva nera e le pere, e si 
completava la preparazione con del grasso 
d’oca. Ora il grasso è stato sostituito dal 

burro, ma il 
cambiamento 
non intacca 
minimamente il 
gusto di un dolce 
che ha sempre 
accompagnato 
la festa di San 
Martino. 

di Annachiara Blandino

d a l  1 9 4 6

offerte

sui pneumatici

invernali di tutte

le marche

VASTA DISPONIBILITA’PNEUMATICIDI TUTTE LE MARCHE

Si accettano

tutti i tipi di

carta di credito

20010 INVERUNO - MI - Piazza Crocifisso, 1
Tel. 02 9787051 - www.cislaghigomme.it



Il tavolo per il raddoppio
LA Lega si ‘chiama’ fuori

Arriva il ‘Car Sharing’
e la ‘Casa dell’Acqua’

Castano Primo - La 
Lega Nord si chiama “fuori”. E 
dice “no” al tavolo istituzionale 
permanente sul raddoppio ferro-
viario. “Che senso ha?”, il capo-
gruppo di minoranza in consiglio 
comunale di Obiettivo Futuro 
– Lega Nord, Adriano Canziani, 
si interroga. In fondo, che il Car-
roccio non vi avrebbe partecipato 
si era, già, capito, fin da quando 
il tavolo (o osservatorio) era sta-
to portato all’attenzione sia della 
maggioranza sia della 
minoranza, adesso, è lo 
stesso Canziani a con-
fermarlo. “Innanzitutto – 
dice – ci chiediamo quali 
responsabilità e poteri 
avranno i rappresentanti 
della minoranza. Le de-
cisioni sono, ormai, state 
prese da tempo (prima 
dall’Amministrazione Cal-
loni, successivamente dalla giunta 
Rudoni) e non ci sono ulteriori mar-
gini per ottenere delle modifiche 
sostanziali. Si parla tanto di com-
partecipazione e confronto, non al 
momento di scegliere. Nonostante 
le otto interpellanze presentate dal 
nostro gruppo consiliare, il proget-
to definitivo è stato approvato nel 
maggio di quest’anno, a lavori già 
iniziati e senza essere mai coinvol-
ti nelle decisioni”. Dall’altra parte, 
comunque, lo stesso capogruppo, a 
livello personale, esprime ramma-
rico per avervi dovuto rinunciare: 

“Si tratta di ambiti che, nello speci-
fico, sono pertinenti alla mia attivi-
tà professionale – afferma – Avrei, 
certamente, potuto dare un apporto 
importante. L’osservatorio, però, 
andava pensato e, soprattutto, fatto 
prima che i cantieri cominciasse-
ro o, meglio, nel momento che si 
stava elaborando il progetto vero e 
proprio”. Si chiama fuori, dunque, 
il che non significa assolutamente 
che la Lega Nord si asterrà dal vi-
gilare sull’opera. “Continueremo 
a far sentire la nostra voce – spie-
gano – Vogliamo chiarezza sulla 
consistenza dei lavori. Si va avan-

ti parlando di raddoppio 
ferroviario, che cosa, 
però, sappiamo realmente 
di quello che sarà? Ver-
ranno realizzati i sotto-
passi nelle vie Forlanini, 
Oleggio, Lonate e Pon-
te Castano, ma le opere 
complementari? . Occor-
re precisare che il D.P.R. 

354 del 08.ottobre.1998 
(Gazzetta Ufficiale n° 240 del 
14.ottobre1998) prevede un piano 
triennale per la soppressione dei 
passaggi a livello sulle linee fer-
roviarie ed in particolare all’art. 
4 si fa specificamente riferimento 
al potenziamento della linea ferro-
viaria nella tratta Milano-Novara. 
La priorità riguarda l’eliminazione 
dei passaggi a livello e conseguen-
temente il raddoppio della linea; ad 
oggi nessuno ha dato una risposta 
su come raddoppiare le rotaie sui 
ponti del Ticino e del Naviglio nel-
la tratta da Turbigo a Galliate”. 

di Alessio Belleri Cuggiono - Svolta ‘ver-
de’ per il Comune di Cuggiono. 
Il prossimo sabato 10 novembre 
verrà infatti presentato alla citta-
dinanza un innovativo servizio: il 
car sharing cittadino. Ma di cosa 
si tratta? “Il car sharing è un servi-
zio di autovetture in condivisione 
a noleggio che può essere attivato 
anche solo per un’ora, pagando 
l’uso effettivo dell’autoveicolo - 
ci spiega l’assessore alla mobilità 
Giovanni Cucchetti - Si tratta di un 
progetto molto importante che avrà 
come sede logistica piazza XXV 
Aprile. Crediamo che il modo mi-
gliore per conoscere il servizio sia 
provarlo, per questo invitiamo i 
cittadini sabato alle ore 11 così da 
vedere e capire dal gruppo che ge-
stisce il servizio, come funziona”. 
All’iniziativa, e per la gestione 
operativa del servizio del car sha-
ring, ha partecipato SEMS (una 
società del gruppo delle Ferrovie 
Nord Milano). Le auto in dotazione 
al Comune di Cuggiono sono due, 

una ‘Cubo’ che verrà data in dota-
zione all’Azzurra Soccorso cittta-
dina e una ‘Panda’ che dal lunedì 
a venerdì sarà a disposizione degli 
uffici comunali mentre nel fine set-
timana potrà essere utilizzata da 
tutti i cittadini. Per poter accedere 
al servizio bisognerà registrarsi al 
sito attivato dal gruppo SEMS che 
poi, tramite una procedura tramite 
sms, attiverà il servizio. Le no-
vità ‘green’ non si fermano però 
qui: in primaverà sarà operativo il 
pozzo di prima falda in ultimazio-
ne presso il Parco di Villa Annoni 
che permetterà di usare acqua non 
potabile per irrigare il parco. Una 
seconda novità è invece inerente al 
progetto di istallazione di una ‘casa 
dell’acqua’, in collaborazione con 
Cap Holding, che permetterà ai 
cittadini di accedere ad acqua na-
turale (gratuitamente) e gassata (o 
gratis o a 5 centesimi al litro). La 
struttura verrà attivata in primave-
ra e probabilmente sarà ubicata in 
piazza mercato.

su www.logosnews.it/cuggiono
- I giovani consiglieri... crescono!  - Prima ‘Balla coi Luppoli’

14 TERRITORIOmercoledì 7 novembre www.logosnews.it

Vaccino per l’influenza
Dairago -L’ASL, 
dal 5 novembre al 23 
novembre, ha organizzato la 
campagna di vaccinazione 
antinfluenzale. I giorni in 
cui è possibile usufruire di 
questo servizio preventivo 
sono riportati sul sito www.
aslmi1.mi.it. La vaccinazione 
sarà effettuata presso gli 
ambulatori distrettuali ASL 
e presso gli ambulatori dei 
medici curanti che aderiscono 
all’iniziativa. Si ricorda che 
la vaccinazione è gratuita per 
diverse categorie, tra cui le 
persone di età superiore ai 
65 anni, adulti e bambini con 
patologie a rischio e donne 
incinte al 2° e 3° trimestre. 
Per informazioni, contattare 
il call-center aziendale al 
numero 800.671.671  
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In scena con i ‘PalcAttack’ La festa del ‘purscel’

Madre Severina Motta

Inveruno - Dal recital al te-
atro per bambini, dal musical alla 
narrazione teatrale, oltre ad ani-
mazioni per feste di compleanno 
e laboratori per ragazzi: ecco una 
sintesi iniziale di quello che è “Palc 
Attak”, compagnia teatrale creata 
da giovani inverunesi, partendo da 
esperienze vissute in oratorio. L’o-
biettivo è la creazione di nuovi spa-
zi di aggregazione sulla base di una 
passione comune: il teatro. Nata 
dunque come piccola realtà orato-
riana, Palc Attak ha poi spiccato il 
volo: dal 2007, anno di fondazione, 
ha già messo in scena ben 7 spetta-
coli e il 6 ottobre 2012  ha ricevu-
to, per la seconda volta, il premio 

GaTAL (primo premio di seconda 
categoria) per il concorso di tea-
tro amatoriale nell’ambito della 
prosa giovani con lo spettacolo “A 
vent’anni non hai paura di nien-
te”.  Il costante impegno di tutti, 
attori e collabo-
ratori, ha per-
messo a Palc 
Attak di diven-
tare, dall’ot-
tobre 2009, 
Associazione 
Culturale ed 
Artistica. Inol-
tre, una novità 
è pronta a fare 
capolino da 
dietro le quin-
te: il nuovo progetto in cantiere, 
che dovrebbe essere pronto per il 

mese di aprile, affronterà un tema 
innovativo, del genere “giallo”. Se 
siete curiosi, non vi resta che atten-
dere…e intanto venire a conoscere 
questa compagnia domenica 28 
c.m. alle 16.30 presso la sala della 

comunità Don 
Gesuino Cor-
ti di Mesero, 
dove si esibi-
rà con “Ac-
cimais! Che 
c’è di nuovo 
in fattoria...”. 
E, perché no, 
qualcuno po-
trebbe provare 
a gettarsi in 
questa vitale 

Compagnia scoprendo una passio-
ne nascosta…

di Monica Cucchetti
Bernate T. -
L’imminente arrivo del mese 
di novembre porta con sé, da 
quattro anni a questa parte, la 
celeberrima ‘Festa del Purscel’. 
L’evento, che si svolgerà 
domenica 18 presso la Sala 
della Antica Armeria in 
Canonica, ricalca l’usanza, in 
voga fino a qualche decennio 
fa, delle famiglie contadine 
di uccidere un ‘purscel’ 
nelle loro case.Il programma 
della giornata prevederà 
l’esposizione e la vendita 
di prodotti tradizionali, 
artistici e di artigianato; 
dalle ore 12, spazio anche 
agli stand gastronomici, che 
risveglieranno i palati assopiti 
con le pietanze tipiche della 
nostra tradizione, oltre a un 
aperitivo gratuito.

Cuggiono - Tornata soli 
tre mesi or sono per una malattia 
che, forse, l’affliggeva già da tem-
po, è purtroppo venuta a mancare 
in questi giorni Madre Severina 
Motta, nata nel 1940 e da sempre 
vissuta a Cuggiono, fino alla sua 
vocazione missionaria. Descritta 
dalle altre Madri dell’Istituto Ca-
nossiano cuggionese come molto 
zelante e sensibile ai bisogni del 
prossimo, si è sempre di-
stinta per il suo carattere 
particolarmente forte. Madre 
Severina ha passato 40 anni 
della sua vita in diversi paesi 
extra-europei, tra cui la Tan-
zania, il Congo e il Sudan 
(Paese che ultimamente ave-
va sempre nei suoi pensieri 
anche nei ‘tour’ triennali a 
Cuggiono),  dove seicento 
ragazzi ricevevano serenità 

e istruzione grazie alla scuola  che 
la Madre contribuiva ogni giorno a 
far crescere. “Anche se ha svolto il 
suo servizio in una terra lontana è 
una cuggionese a cui tanti cittadi-
ni si sentivano legati - ci racconta 
don Franco Roggiani - Per come 
l’ho conosciuta è sempre stata una 
suora affabile e tenace”. L’ Afri-
ca le era rimasta nel cuore e tutti 
noi le dobbiamo il riconoscimento 
per l’impegno profuso in un conti-
nente meraviglioso, ma purtroppo 
devastato da ingiustizia sociale e 
guerre civili. 

di Annachiara Blandino

‘Dai valore alla tesi!’
Cuggiono - Sempre più 
spesso si dice che, complice la 
crisi, i giovani italiani studiano 
sapendo che difficilmente i loro 
sacrifici saranno premiati con un 
lavoro inerente al loro piano di 
studi. L’Associazione ‘Cuggiono 
Giovani’ vuole invece valorizzare 
un passaggio fondamentale per la 
vita di tanti ragazzi: la tesi. “Per 
la maggior parte degli studenti 
universitari la tesi di laurea è un 
momento importante ma troppo 
spesso fine a se stesso - spiegano 
dall’Associazione - Studi, appro-
fondimenti, ricerche restano patri-
monio intellettuale dello studente 
e al più, se tutto va bene, di qualche 

azienda. Vogliamo proporre un’i-
niziativa che permetta di riversare 
questo patrimonio di conoscenze, 
costato applicazione, ricerca e fati-
ca, nella comunità della quale fac-
ciamo parte. Ne verrà un arricchi-
mento culturale fresco e ad ampio 
spettro, grazie alla diversità degli 
studi fatti,  per il nostro paese. E’ 
un modo interessante, per uno stu-
dente, di esprimere la propria cit-
tadinanza e la cura per la crescita 
della comunità in cui si vive. In 
attesa di predisporre un calendario 
completo, chi fosse interessato può 
contattare il gruppo a cuggiono-
giovani@gmail.com segnalando i 
propri riferimenti.

Bambini... tutti in bici!
Cuggiono -Bambini... ciclisti 
per un giorno o, chissà, magari per 
sempre. Lo sport ha fatto tappa in 
città con ‘Pedalabimbi’. Comune e 
Team Pro Bike hanno fatto centro 
coinvolgendo tantissimi bambini tra i 
5 e i 11 anni.
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Si associano i Vigili Impariamo la difesa

Turbigo -Le serrature forzate e via il denaro all’interno. Due 
videopoker ed un cambiamonete: erano abbandonati nei boschi, 
sotto il ponte di ferro sul Ticino, tra Turbigo e Robecchetto con 
Induno. Li ha scoperti un cittadino di passaggio e, subito, ha 
informato la Polizia locale. Le macchinette erano state rubate, 
solo pochi giorni fa, in un bar di Novara. Recuperate, sono stati, 
immediatamente, informati i titolari dell’attività commerciale. 

Due videopoker rubati e lasciati nel bosco

su www.logosnews.it/robecchetto
- Premiati i nostri avisini   - Studenti di corsa alla campestre

Robecchetto - Entro fine 
anno, tutti quei comuni sotto ai 
5000 abitanti dovranno gestire 
in modo associato alcuni servizi. 
Così, anche Robecchetto con Indu-
no si trova a dover fare delle scelte 
che, per ora, dovrebbero riguarda-
ere la Polizia locale. “A prescinde-
re da ciò che detta la legislazione,  
- spiega l’assessore alla Sicurezza, 
Davide Scalzo - il progetto di ge-
stione associata di questo servizio 
era già nel programma di mandato 
della nostra Amministrazione. In 

questo momento stiamo lavorando 
con il Comune di Turbigo, confi-
nante al nostro e con cui ci sono 
già buoni rapporti per ciò che con-
cerne appunto la vigilanza urbana. 
Ad esempio, in estate, abbiamo 
svolto i pattugliamenti serali assie-
me”. Ci si confronta e si analizza 
la situazione, insomma. “Così fa-
cendo, le due realtà potranno otti-
mizzare oltre che il servizio stesso 
(che avrà una banca dati unica) 
anche i costi e le energie”. Il tutto 
si esemplificherà nel fatto che ogni 
agente avrà una propria maggiore 
specializzazione: ci sarà chi segui-
rà, soprattutto, le pattuglie e chi, 
invece, i cambi di residenza. La 

prospettiva per la fine 
dell’anno dovrebbe, 
dunque, essere questa, 
ma è bene precisare che 
Robecchetto manterrà, 
comunque, il suo presi-
dio territoriale, punto di 
riferimento per quanti 
vivono o hanno un im-
piego nel paese del no-
stro territorio.  

Magnago - Le donne im-
parano a difendersi. Sei incontri, il 
mercoledì, dalle 21 alle 22.30 nella 
palestra del centro anziani di Bie-
nate: si è cominciato il 31 ottobre 
e, poi, si andrà avanti stasera (7 
novembre), il 14, il 21 ed il 28 no-
vembre, fino al 5 dicembre. La di-
fesa personale arriva a Magnago, 
la Polizia locale scende in campo 
con un corso appositamente dedi-
cato, appunto, alle donne dai 14 ai 
90 anni. Nello specifico, le lezioni 
vedranno, da una parte le nozioni 
fondamentali sul comportamento 
in caso di aggressione (mentale, 
emotiva e fisica), dall’altra, ri-
scaldamento a corpo libero, po-
tenziamento muscolare, stretching 
e perfezionamento del calcio, del 
ginocchio, del pugno e del gomito, 
infine le tecniche di autodifesa uti-

li se veniamo aggrediti. E a tenere 
il corso l’agente Nicolò Rachele, 
istruttore internazionale di krav 
maga e allenatore di karate cintura 
nera 2° Dan, affiancato da un col-
laboratore. 

di Roberta Perera
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Politica, ma non solo: un tavolo di lavoro

sartoria

prodotti artigianali
per uomo e donna

TESSUTI DI ALTA QUALITA’

SOSTITUZIONE COLLI E POLSINI

per informazioni
e appuntamenti:
tel. 333 2401232

INVERUNO

Castano Primo - Il 
collante tra la gente e il territorio. 
‘Liberi e Forti’ non ha dubbi: “Ser-
ve un’occasione per confrontarsi e 
ragionare insieme, ma, soprattutto, 
c’è bisogno di un momento dove 
i cittadini abbiano la possibilità 
di esporre problematiche, portare 
idee e chiedere spiegazioni che, 
poi, saranno approfondite con le 
varie amministrazioni, locali, pro-
vinciali, regionali ed anche nazio-

nali”. Così, ecco che la stessa as-
sociazione è, fin da subito, scesa in 
campo e lo ha fatto con una vero e 
proprio tavolo di lavoro con e per 
la popolazione. I singoli o la collet-
tività, non importa, ciò che, inve-
ce, è fondamentale è che ciascuno 
possa, come si dice, “dire la sua”. 
Presentato, ufficialmente, l’altro 
giorno a Castano, adesso il tavolo 
(che, comunque, va precisato, si è 
già attivato con una serie di inizia-

tive e contatti nel nostro territorio 
e nelle vicine province, così come 
in gran parte del Paese; e che si 
chiamerà, appunto, ‘Gente e Ter-
ritorio’) si candida a diventare un 
importante strumento ed un punto 
di riferimento per tutti. “Purtroppo 
non è sempre facile rapportarsi con 
le varie amministrazioni, gli enti e 
le istituzioni – spiega il coordina-
tore territoriale Pasquale Buffardi 
(insieme a lui, durante la presen-

tazione, anche l’altro coordinatore 
Osvaldo Merlini, il presidente di 
‘Liberi e Forti’, Antonino Trio, e 
diversi ospiti) – Allora si è deciso 
di creare questo tavolo di lavoro. 
Non solo la politica sarà al centro 
delle attenzioni, bensì si affronte-
ranno tematiche che spaziano su 
campi ed ambiti di ogni genere: 
culturale, sociale, fino alle diffi-
coltà o criticità che ognuno di noi 
riscontra quotidianamente”. 

Arte varia, la nuova stagione al Paccagnini
Castano Primo - La 
continuità con lo scorso anno... 
‘Arte varia’: bambini, giovani, 
adulti ed anziani, la nuova sta-
gione all’Auditorium Paccagnini 
sarà un vero e proprio susseguirsi 
di iniziative ed appuntamenti che 
sapranno arrivare e coinvolgere 
tutti. Dalla musica, passando per 
la danza, il teatro, il cabaret e fino 
al teatro per ragazzi, non ci sarà 
tempo di annoiarsi. Sotto la regia 

del Circolo Fratellanza e Pace (con 
l’Amministrazione comunale) si 
comincerà l’1 dicembre con ‘Pink 
Floyd Tribute’; poi il 15 ‘Natale in 
casa Cupiello’. Un appuntamento 
a gennaio, il 25, ‘Giuseppe Verdi, 
dal palcoscenico alla vita’, mentre 
due le serate a febbraio: l’8 spazio 
al Balletto di Milano col ‘Bolero’, 
il 28 tocca, invece, ad Angela Fi-
nocchiaro ‘Openday’. Ancora, il 9, 
il 21 ed 16 marzo, Marco Ferradini 

‘La mia generazione’, Debora Villa 
‘Donne che corrono dietro ai lupi’ 
e ‘L’artista che non c’era’ Zibba  e 
cantautori (una giornata speciale 
per gli appassionati di canzone e 
musica d’autore che prenderà il via 
alle 16 col workshop ‘Come na-
sce una canzone’ - Zibba incontra 
giovani cantautori e musicisti del 
territorio). In più, ecco ‘Jazz altro 
2013 (eventi speciali - fuori abba-
namento). E, per finire, dopo il suc-

cesso della passata stagione torna 
anche ‘Apriti Sipario’, la rassegna 
di teatro ragazzi (20 gennaio, 3 e 
24 febbraio e 10 marzo).   

Andiamo a scuola a piedi... al via il ‘Pedibus’
Buscate - Pronti via è partito anche a Buscate il Pedibus, 
progetto di mobilità scolastica sostenibile, promosso dall’Istituto 
Comprensivo ‘G. Mazzini’ nella persona del dirigente Ermanno 
Puricelli, in collaborazione con l’assessore alla Pubblica Istruzione 
Fabio Merlotti e con l’associazione dei genitori Tangram. Una 
carovana di piccoli studenti accompagnati a scuola da genitori, 
nonni e volontari, per riprendere la sana abitudine di una volta 
di recarsi nei luoghi, usando… i piedi. Le linee: Santa Maria, 
con partenza dal lavatoio, passando per le piazze San Mauro e 
Baracca, via Cavallotti e arrivando a scuola; Ponte, con partenza 
da via Busto Arsizio, passando per il ponte vicino all’oratorio e 
arrivando al plesso scolastico e, infine, San Pietro, con partenza da 
via Milano, passando per via Papa Giovanni XXIII fino alla meta. 
Il servizio è gratuito. (di Francesca Favotto)

I ‘Momenti Fatali’ della compagnia ‘Il Punto’
Castano Primo - Che cos’ha in comune un personaggio 
come Cristoforo Colombo con i quasi sconosciuti J.A. Suter, Cyrus 
W. Field e il capitano Scott? Tutti hanno vissuto dei momenti 
fatali (la risposta dello scrittore austriaco Stefan Zweig). Attimi 
che, oggi, tornano in scena 
con la compagnia teatrale ‘Il 
Punto’. L’appuntamento con 
‘Momenti Fatali’ (L’Autunno 
vien leggendo) è per domani, 
giovedì 8 novembre, alle 21, 
in biblioteca. Ad ingresso 
gratuito, spazio anche 
all’accompagnamento musicale 
e alle emozioni.  
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Villa Naj Oleari, la casa
dell’associazione Totem

Una Petizione e 575 firme
“No cementificazione” 

Magenta - L’Associazione 
culturale Totem ‘La Tribù delle 
Arti’ di Magenta, da domenica 28 
ottobre, ha una nuova casa: è stato, 
infatti, inaugurato proprio qualche 
giorno fa lo spazio dedicato presso 
la Villa Naj Oleari, una delle perle 
architettoniche della città. L’even-
to, intitolato ‘Suggestioni in musi-
ca’, ha previsto un percorso che ha 
visto musica, teatro, pittura e cine-
ma esprimersi in brevi performan-
ce, di cui sono stati protagonisti 
alcuni musicisti delle formazioni 
giovanili Totem e i ragazzi dello 
staff del gruppo. La nuova sede di 

Villa Naj Oleari rappresenta lo spa-
zio dove dare vita a tutte le inizia-
tive che l’associazione intende pro-
muovere, nel presente e nel futuro: 
corsi di teoria e solfeggio per gio-
vani allievi, perfezionamento mu-
sicale e master class di strumento. 
A questo si aggiungono le serate di 
preparazione all’ascolto della pros-
sima stagione musicale del Teatro 
Lirico, nonché momenti a caratte-
re divulgativo rivolti a chiunque 
abbia interesse ad approfondire la 
sua cultura musicale. Inoltre Villa 
Naj Oleari sarà sede ufficiale del 
progetto dell’Accademia di Alto 
perfezionamento musicale che 
promuoverà la seconda edizione 
del Concorso Lirico Internazionale 
‘Città di Magenta’. L’Associazio-
ne magentina, nata nel 1998 con 
lo scopo di promuovere la cultura 
artistica e musicale sul territorio, 
è una realtà ormai consolidata nel 
magentino, con i suoi vanti, l’Or-
chestra ‘Città di Magenta’ e il Coro 
Civico. Inoltre, dal 2004 gestisce la 
direzione artistica del prestigioso 
Teatro Lirico.  

di Alessandra Caccia

Mesero - Guidata da Lu-
igi Fossati, membro del gruppo 
“MeseroTua”, la popolazione di 
Mesero ha portato all’attenzio-
ne dell’Amministrazione 
comunale il proprio dis-
senso nei confronti del 
PII (Piano Integrato di 
Intervento) e del nuovo 
PGT (Piano di Governo 
del Territorio), con il qua-
le le promesse sancite dal 
vigente statuto del Comu-
ne, che si sono fatte garanti della 
salvaguardia e della tutela del pa-
esaggio, rischiano di venire meno. 
Il risultato? Una petizione firmata 
da ben 575 cittadini, sufficiente per 
ottenere un referendum popolare 
che, tuttavia, si presenta una pro-
spettiva irrealizzabile a causa della 
completa assenza di regolamenti 
che disciplinino la partecipazione 
popolare. Il documento, visibile 
sul sito http://www.meserotua.it/

documentifirme%20petizione%20
con%20testopdf, riporta le richie-
ste della cittadinanza senza dimen-
ticare di sottolineare i punti dello 
statuto che verrebbero trasgrediti 
in seguito all’approvazione del 
PII e del PGT: la costruzione dei 
nuovi insediamenti industriali e di 

un hotel di 10 piani com-
prometterebbe in modo 
inequivocabile il territorio 
meserese, la cui superficie 
molto piccola presenta già 
un’intensa urbanizzazione 
e un numero elevato di 
stabili dismessi o sfitti. Il 
tetto massimo di amplia-

mento dell’urbanizzato, fissato al 
2% dal PGT, verrebbe, inoltre, ele-
vato ad un +6.4% con l’approva-
zione del PII. Questi e altri, tra cui 
la richiesta di un censimento degli 
stabili inutilizzati e la discussione 
in merito a progetti futuri, sono i 
punti salienti presentati alla confe-
renza finale di VAS, per tentare di 
porre freno ad un’opera di cemen-
tificazione che porterebbe ad un 
danneggiamento del territorio. 

di Sofia De Ciechi
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La sua storica attività
C’è la ‘Stella’ per lo Sci

La biblioteca comunale
non conosce... la crisi 

Turbigo - Quarantacinque 
anni di attività... ecco la Stella di 
Bronzo del CONI per lo Sci Club 
Ticino. L’emozione è ancora gran-
de, la gioia, ovviamente, tanta e 
negli occhi e nella mente il mo-
mento della premiazione, presso la 
sede della Provincia di Milano, di 
fronte al presidente Guido Podestà 
ed all’assessore allo Sport, oltre a 
numerose autorità e responsabili 
del mondo sportivo locale e nazio-
nale. “E’ per noi un grande onore. 

La nostra associazione ha sempre 
promosso la pratica dello sci e, ne-
gli ultimi anni, dello snowboard. 
In particolar modo ha posto un 
occhio di riguardo ai più giovani, 
organizzando corsi con maestri 
specializzati al sabato e alla do-
menica” – dice il presidente dello 
Sci turbighese, Gabriele Barozza, 
che ci tiene a precisare anche come 
‘Ticino’ è stato attivo promotore 
dell’organizzazione di gare fede-
rali ed intersociali sia di sci che di 
snowboard, ed ha istituito il pre-
mio biennale dedicato al miglior 
dirigente sportivo ed intitolato a 

Domenico Tunesi, consiglie-
re scomparso nel 2004. “Pur 
essendo Turbigo un paese 
non particolarmente vicino 
alle montagne, con il suo 
programma stagionale che 
va dalla ginnastica presciisti-
ca fino alla festa di fine anno 
‘Bella Rider’ in primavera, il 
nostro club coinvolge nelle 
sue attività oltre 200 perso-
ne” – conclude orgoglioso 
Barozza.  

Nosate - La Biblioteca si 
conferma realtà fiorente che non 
risente dei problemi economici 
che Nosate, come d’altronde tutti 
i comuni, si trovano ad affrontare 
in questo delicato periodo di tagli 
e crisi. Ma gli acquisti di nuovi 
documenti da prestito sono dimi-
nuiti… Per quale motivo? Per-
ché l’essere una delle biblioteche 
più virtuose della zona, invece di 
favorirla, l’ha negli scorsi anni 
profondamente penalizzata. E la 
convenzione con la Fondazione 
per Leggere, che raggruppa le bi-
blioteche del Sud Ovest di Milano, 
‘gioca’, per alcuni aspetti, un ruolo 
determinante. Ma veniamo ai fatti: 
nel 2008 la struttura nosatese van-
tava 1007 prestiti annuali e ben 609 
nuovi documenti, tra acquisti veri 
e propri (152), doni (28), pregres-
si (ovvero documenti vecchi, ma 
non ancora immessi nel sistema), 
e doni della Fondazione. L’indice 
di dotazione documentaria, ottenu-

to rapportando la ricchezza di libri 
con la popolazione, era di 5.9, il 
dato più alto di tutte le biblioteche 
consorziate per quell’anno. Che 
cosa allora è cambiato? Nel 2011 
gli acquisti totali sono stati ‘solo’ 
216… E questo perché i libri che 
Nosate compra vengono utilizzati 
per il prestito interbibliotecario, 
che prevede lunghe liste di attesa. 
Si è scelto, allora, di conformarsi 
alla spesa che le altre biblioteche 
consorziate dedicano alla propria. 
Bisogna, inoltre, sottolineare che 
anche per il 2011 i prestiti interbi-
bliotecari in uscita da Nosate sono 
stati 333, a fronte di 533 interni e 
solo 96 in entrata. I numeri della 
biblioteca rimangono, comunque, 
notevoli e significativi. 

di Roberta Perera di Alessandra Caccia
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Sulla Provinciale 12
Presto una rotonda?

Si va in ‘Tv’ tra il pubblico
Negli studi Rai e Mediaset

in collaborazione con

Incontro di aggiornamento e formazione
per Geometri, Architetti e Ingegneri operanti nel 
settore del recupero e del restauro edilizio.
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Via E. Fermi 10/12 - 20012 Cuggiono (MI) - Tel. 02.9746639 - Fax 02.9746222
www.rossiservice.it - info@rossiservice.it - dal Lunedì al Venerdì 8.30-12.30 / 14.00-19.00   Sabato 8.30-12.30

ore 9:00

Arconate/Busto G. -  
Solo poche settimane fa l’ultimo 
tragico incidente stradale, adesso 
la rotonda sulla strada Provincia-
le 12 (all’incrocio tra Arconate e 
Busto Garolfo) sembra non essere 
più solamente sulla carta, ma, pre-
sto, potrebbe diventare qualcosa di 
concreto. L’altro giorno, infatti, il 
sindaco arconatese, senatore Mario 
Mantovani, è andato direttamente 
a bussare alla porta del presidente 
della Provincia di Milano, Guido 

Podestà, ribadendo quella promes-
sa che la stessa giunta provinciale, 
nel 2009, aveva fatto al nostro ter-
ritorio. Una rotatoria sulla SP12, 
appunto, troppo pericolosa e, da 
sempre, teatro di numerosi sinistri. 
“Personalmente - ha commentato 
lo stesso Mantovani - esprimo sod-
disfazione per l’esito dell’incontro, 
in quanto l’onorevole Podestà ha 
assicurato che, nonostante la Pro-
vincia come tutti gli enti pubblici 
si trovi a vivere una situazione non 
semplice sotto il profilo delle ri-
sorse economiche a disposizione, 
avvierà, fin da subito, un bando 

affinché si possa addiveni-
re, in tempi ragionevoli, alla 
realizzazione dell’opera. I 
temi che abbiamo affrontato 
l’altro giorno - ha continuato 
Mantovani, che ha incontrato 
Podestà unitamente al primo 
cittadino di Busto Garolfo, 
Angelo Pirazzini - hanno ri-
guardato la sicurezza sulle 
nostre strade ed il migliora-
mento alla viabilità lungo le 
principali arterie locali”.  

Vanzaghello - Essere 
ospite negli studi televisivi della 
Rai... da oggi non è più solamente 
un sogno per i cittadini di Vanza-
ghello. Basta prenotare il proprio 
posto, entro il 10 novembre prossi-
mo, in biblioteca e si verrà accredi-
tati, così, alla lista ospiti. E allora, 
da una parte ecco ‘Volo in Diretta’, 
che vedrà Fabio Volo affrontare i 
grandi temi dell’umanità, partendo 
dai piccoli fatti quotidiani, all’in-
terno di una scenografia ecologica 
e completamente costruita con ma-
teriali di riciclo (l’appuntamento è 
il 27 novembre, con partenza alle 
16). Dall’altra, invece, si potrà es-
sere del pubblico a ‘Che Tempo 
Che Fa’, condotta da Fabio Fazio, 
con Roberto Saviano e numerosi 
altri ospiti (la data è il 3 dicembre, 
con partenza alle 18). Il costo del 
trasferimento in pullman privato 
è da definirsi in base al numero di 
partecipanti. IN TV ANCHE CON 
IL CENTRO SOCIALE ANZIA-

NI: L’appuntamento, in questo 
caso, è per giovedì 22 novembre 
quando i soci avranno la possibilità 
di prendere parte alla diretta, sta-
volta negli studi Mediaset, del pro-
gramma di attualità e approfondi-
mento ‘Pomeriggio 5’ con Barbara 
D’Urso. La partenza è alle 13.30 e 
rientro alle 19.30 (ingresso gratui-
to, prezzo del pullman 10 euro).   

a cura della redazione di Monica Cucchetti
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L’economia della felicità

di Paolo Cavaiani
“Rivediamo
le elezioni”

Nel 1972 Jigme Singye 
Wangchuck, quarto re del Bhu-
tan, ha decretato il progresso 
del suo regno non si sarebbe 
più misurato sulla base del 
Prodotto Interno Lordo, bensì 
per mezzo della Felicità In-
terna Lorda. Questo approccio 
quantomeno originale è sta-
to preso piuttosto seriamente 
dagli economisti, tanto da dar 
vita ad un nuovo filone di ri-
cerca detto Economia della Fe-
licità. Tale corrente parte dal 
presupposto che la ricchezza 
prodotta da un Paese (PIL) non 

sia il miglior indicatore di pro-
gresso. Al contrario, concen-
trarsi sulla crescita economica 
porterebbe la società a trascu-
rare valori fondamentali (fa-
miglia, tutela dell’ambiente ed 
equilibrio interiore), rendendo-
ci più infelici. Una simile vi-
sione trova riscontro in alcuni 
studi empirici, che evidenziano 
che non necessariamente i Pa-
esi più ricchi sono anche i più 
felici, ma che anzi il livello di 
felicità tende a diminuire oltre 
certi livelli di reddito. In par-
te, perché a maggiori livelli di 
benessere si associano maggio-
ri livelli di stress da lavoro, in 
parte, perché, oltre la soglia di 
povertà, le persone si abituano 
rapidamente ad un certo tenore 
di vita ed aspirano a migliorar-
lo. I sostenitori di questa visio-
ne affermano che è necessario 
superare il concetto di PIL, so-
stituendolo con quello più am-
pio di Felicità Interna Lorda. 

Il prefetto Bruno Frattasi, capo 
dell’ufficio affari legislativi 
del Ministero dell’Interno, la-
vora ormai da molto tempo al 
testo del decreto sull’incandi-
dabilità dei condannati in vista 
delle elezioni. Il ministro Can-
cellieri punta ad approvarlo in 
via definitiva in tempo per le 
prossime elezioni. Non sarà fa-
cile perché i partiti presentano 
le liste anche più di 
45 giorni prima del 
voto. Sarà una cor-
sa contro il tempo, 
ma viene da pensare 
che è strano che non 
siano i partiti stessi 
ad autoregolarsi e ad 
eliminare persone che con la 
loro condotta minano la cre-
dibilità del proprio partito e, 
a volte, dell’intera classe po-
litica. Sull’incandidabilità il 
Parlamento ha dato la delega al 
Governo, quindi, dopo il varo 
del consiglio dei Ministri, il 
provvedimento passa in Parla-
mento dove le commissioni da-

ranno un parere (solo un parere 
non vincolante!) sul testo. Le 
tempistiche per questo parere 
sono al massimo di 60 giorni, 
ma sarebbe alquanto imbaraz-
zante per i partiti procrastinare 
così a lungo la risposta. Cer-
to, non dobbiamo dimenticare 
che in Parlamento siedono 21 
condannati definitivi e 125 in-
dagati o condannati in primo e 

secondo grado! Il Go-
verno si appresta ora 
ad approvare il testo 
e speriamo che non 
esca troppo ammor-
bidito dalle pressioni 
di tanti politici a cui 
questo provvedimen-

to veste un po’ stretto. Il capo 
dello Stato Giorgio Napolitano 
ha sollecitato una riscossa mo-
rale della politica dopo gli ulti-
mi scandali. Il voto in Sicilia, o 
meglio il non voto, ha dato un 
chiaro segno. Di fronte a questi 
segnali così evidenti chi gover-
na la Nazione saprà cambiare 
modo di fare politica?
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